
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 31.05.2023

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 20:40 Uhr

Anwesende: Gesamtanzahl: 28
davon Stimmberechtigt: 28

Versammlungsleiter: Georg Brzyk

Protokoll: Rüdiger Arnold

------------------------------------------------

Tagesordnungspunkte:

1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung 

2. Genehmigung der Tagesordnung

3. Bekanntgabe der Protokollführung und Versammlungsleitung

4. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung

5. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Anwesenheit

6. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 06.08.2022

7. Berichte

- Vorstand

- Laufwart

- Kassenbericht

- Kassenprüfung

8. Aussprache zu den Berichten

9. Entlastung des Vorstands erfolgte einstimmig.

10. Neuwahl eines/er Kassenprüfers/in

11. Wahlen

- einer Vorstandssprecherin / eines Vorstandssprechers



- einer stellv. Vorstandssprecherin / eines stellv. Vorstandssprechers

- einer Schatzmeisterin / eines Schatzmeisters

12. Anträge an die Mitgliederversammlung

13. Ehrungen

14. Verschiedenes

1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung

Der Vorstandssprecher Georg Brzyk eröffnet die Versammlung um 19:00 Uhr und begrüßt 
die anwesenden Vereinsmitglieder.

2. Genehmigung der Tagesordnung

Es werden keine Einwände gegen die Tagesordnung erhoben.

3. Bekanntgabe der Protokollführung und Versammlungsleitung

Die Versammlungsleitung wird von Georg Brzyk, die Protokollführung von Rüdiger Arnold 
übernommen. Es gibt seitens der Mitglieder keine Einwände.

4. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung

Es wird festgestellt, dass die schriftliche Einladung zur Mitgliederversammlung fristgerecht 
und ordnungsgemäß erfolgt ist.

5. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Anwesenheit

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Die Anwesenheit ergibt sich auf der in der Anlage 
beigefügten Anwesenheitsliste.

6. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 06.08.2022

Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2022 wird ohne Einwände angenommen.

7. Berichte

7.1 Vorstand

Georg Brzyk erläutert die Vereinsentwicklung seit der letzten Mitgliederversammlung.



Die Mitgliederzahl hat sich von 169 (Stand 06.08.2022) um zwei auf 167 (Stand 31.05.2023) 
verringert.

Aus dem Verein sind folgende Mitglieder ausgetreten:
Arne van den Brink, Hans-Peter Durst, Wolfang Fiebach, Stefan Reinke, Markus Jordan

Eingetreten sind:
Marc Täuber, Sarah Bialek, Michael Rezmer, Dorothee Köferstein

Der Vorstand traf sich seit der letzten Mitgliederversammlung zu 7 Sitzungen. 

Die Weihnachtsfeier musste noch einmal aufgrund der Corona-Pandemie abgesagt werden. 
Dafür wurde der Glühweinstammtisch im Freien mit reger Beteiligung durchgeführt. Die 
Weihnachtsruhrklippe konnte ebenso wieder stattfinden. Dort konnten wir wieder über 100
Läufer und Walker begrüßen. Es sind 420€ an Spenden eingenommen. Diese wurden durch 
den Verein auf 555€ aufgestockt und an den Verein “Gasthaus statt Bank” gespendet, der 
sich für die Obdachlosen in der Stadt Dortmund einsetzt. Bei der Gelegenheit konnten wir 
sowohl Heiko Thoms als Laufwart verabschieden, als auch Raimund Schledde zu unserem 
ersten Ehrenmitglied ernennen.

Im letzten Jahr fand ebenfalls unser Lauf Rund um Dortmund statt, den wir gemeinsam mit 
der Viermärker WG, dem LT Wischlingen, dem LT  Brechten und dem LWT Ost wieder 
einmal erfolgreich durchgeführt haben. Die Beteiligung lag deutlich unter dem Stand der 
letzten Ausgaben, aber es hat alles wunderbar funktioniert. Rund um Dortmund fand zum 
letzten mal unter der Regie von Raimund Schledde statt. Auch im nächsten Jahr soll der 
Lauf wieder stattfinden, wir suchen allerdings noch Verstärkung für die Organisation. Wer 
Interesse hat, kann sich gerne bei uns melden.

Die geringe Beteiligung an Vereinsveranstaltungen ist nicht nur uns aufgefallen, sondern 
auch bei den anderen Lauftreffs. Daher haben im letzten Jahr viele Treffen stattgefunden, 
die wir für eine verbesserte Absprache zwischen den Lauftreffs genutzt haben. Ziel ist es, 
wieder mehr Läufer und Läuferinnen zu den Lauftreffs zu locken. Zu diesem Zweck haben 
wir eine gemeinsame Werbekampagne gestartet, “Lauf mit uns!”. Zu diesem Zweck wurden 
Plakate und Flyer entworfen, mit denen wir gemeinsam werben wollen. Wir haben uns 
ebenfalls beim diesjährigen DortBUNT.city präsentiert, wo wir gemeinsam einen Stand 
hatten, der auch einigen Zulauf hatte.

Um das Thema Zusammenarbeit geht es auch beim Hoeschparklauf, den wir ab diesem 
September wieder aufleben lassen wollen. Gemeinsam mit dem LC Rapid Dortmund und 
der Viermärker Waldlaufgemeinschaft haben wir uns in der “Arbeitsgemeinschaft 
Straßenlauf” zusammengefunden und organisieren diesen Wettkampf neu. Die Anmeldung 
ist inzwischen eröffnet und kann unter http://www.hoeschparklauf.de vorgenommen 
werden. Wir würden uns über Hilfe am Veranstaltungstag, aber auch über Läufer, sehr 
freuen.

Weiterhin haben gab es auch Werbung unserer Sponsoren, z.B. der Sparkasse, wie zu sehen
in diesem Image-Video mit unserem Schatzmeister Holger.



Die Außendarstellung des Vereins ist wie man sehen kann ein wichtiges Thema. Das betrifft 
nicht nur unsere Veranstaltungen, sondern auch unseren Online-Auftritt. Seit einige Jahren 
haben wir dank Mareike und Rüdiger einen aktiven Social-Media-Auftritt. Allerdings wirkt 
unsere Webseite inzwischen sehr altbacken. Mehrere vereinsinterne Anläufe zur 
Erneuerung in den letzten Jahren sind leider an der Zeitkomponente gescheitert. Wir haben
uns daher entschlossen, das Redesign an eine Webdesign-Firma zu geben, damit wir in 
absehbarer Zukunft die neue Homepage starten können. In diesem Zug soll nicht nur 
unsere Homepage auf einen aktuellen Stand gebracht werden, sondern wir wollen auch 
unser Vereinslogo modernisieren. Keine Sorge, der “Rote Renner” wird erhalten bleiben, 
aber in einem neueren Design auftreten. Wir werden dabei auch ein Auge auf unsere 
Vereinskleidung werfen.

Für Georg Brzyk ist es der letzte Auftritt als Vorstandssprecher. Er hat sich entschlossen, 
nach fünf Jahren Amtszeit nicht mehr zur Wahl anzutreten. Er bedankt sich bei allen 
Vereinsmitgliedern, die sich zu allen möglichen Anlässen im Vereinsleben einbringen. 
Besonderer Dank gilt allen aktuellen und ehemaligen Mitgliedern von Vorstand und Beirat, 
die immer tatkräftig unterstützt haben.

7.2 Laufwart

Laufwart Thomas Karcz gibt einen Überblick über die sportlichen Aktivitäten des Vereins.

Themen:
- KM-Fresser-Wertung
- Weihnachts-RKL (250. Auflage)
- Lauf-Instruktoren
- Rund um Dortmund
- Vereinsmeisterschaften
- Ausblick auf den Rest des Jahres (gesponsorte Läufe)

7.3 Kassenbericht

Holger Meyer gibt einen Überblick über die finanzielle Situation des Vereins.

Kassenstand 01.01.2022 15.569,49€

Einnahmen 2022: 11.238,89€
Ausgaben 2022: 9.802,51€

Kontostand 31.12.2022 17.005,87€

Überschuss 2022: 1436,38€

Laufbekleidung:

Lagerbestand (Wert): 2418€
Vergleich 2021: 2969€



7.4 Kassenprüfung

Die Kassenprüfung wurde von Vanessa Rösler und Ariane Wolbert am 24.05.2023 
durchgeführt. Die Kassenprüfung wurde ordnungsgemäß abgewickelt und ohne 
Beanstandungen abgeschlossen.

Die Kassenprüfer schlagen vor, den Vorstand für das Geschäftsjahr 2022 zu entlasten.

8. Aussprache zu den Berichten

Eine Aussprache zu den Berichten ist bereits zwischendurch erfolgt. 
Weitere Fragen kamen auf.
a. Rund um Dortmund

Andreas Müller fragte, ob die anderen 4 Lauftreffs auch wieder bereit sind, im Jahr 2024
mitzumachen. Georg Brzyk antwortete, dass diese im Prinzip bereit sind, es aber ein 
Problem mit den Gruppenführern gibt, welches bis dahin gelöst werden soll. Rüdiger 
Arnold wies daraufhin, dass Laufsport Bunert bereit ist, für 2024 Werbung für diesen 
Lauf zu machen.

b. Bekleidung
Andreas Müller wollte wissen, ob es tatsächlich angedacht ist, den Hersteller der 
Vereinskleidung zu wechseln. Marc Richter bestätigte ihm, dass im Zuge des Redesign 
des Logos auch über frischere Farben und die Möglichkeit nachgedacht werde, die 
Bekleidung nicht mehr zu bedrucken, sondern direkt einzufärben.
Von Hans-Jürgen Drechsler kam die Frage nach Probe-Shirts. Sebastian Holz antwortete 
und bestätigte, dass bei Bunert Shirts in den gängigen Größen zum Probieren geben 
soll. Im Rahmen von Re-Design soll auch der „Rote Renner“ modernisiert, auch für den 
Gebrauch auf Drucksachen.
Arnold Pankratow gab sich erfreut, das immer noch Shirts der Sonderauflage „Tischlein 
deck Dich“ unterwegs sind, die 2014 in einer Auflage von 50 Stück geordert wurden.

9. Entlastung des Vorstands

Es erfolgt die Entlastung des Vorstands aus dem Geschäftsjahr 2022.

10. Neuwahl eines Kassenprüfers

Für die ausgeschiedenen Kassenprüferinnen Vanessa Rösler und Ariane Wolbert mussten 
Nachfolger*innen  gewählt werden. Birgit Moik und Patrica Wechler stellten sich zur Wahl 
und wurden bei 2 Enthaltungen ohne Gegenstimmen für die Geschäftsjahre 2023/24 
gewählt. Sie nahmen die Wahl an.

11. Wahlen des Vorstands

Die Wahlleitung wurde von Hans-Jürgen Drechsler übernommen. Der Vorstandssprecher 
Georg Brzyk stellte sich nicht für eine erneute Wahl zur Verfügung. Der stellvertretende 
Vorstandssprecher Daniel Kiliszek und der Schatzmeister Holger Meyer erklären sich bereit, 



für zwei weitere Jahre zu kandidieren. Zur Wahl des Vorstandssprechers tritt Sebastian 
Holz an.

Die Wahl des Vorstandssprechers ergab 27 Stimmen für Sebastian Holz. Es gab 1 
Enthaltung. Sebastian Holz nahm die Wahl an.

Als stellv. Vorstandssprecher wurde Daniel Kiliszek mit 27 Stimmen bei 1 Enthaltung
gewählt. Auch er nahm die Wahl an.

Als Schatzmeister wurde Holger Meyer mit 27 Stimmen bei 1 Enthaltung gewählt. Er 
nahm die Wahl ebenfalls an.

12. Anträge an die Mitgliederversammlung

Es gibt zwei Anträge an die Mitgliederversammlung.

1. Einführung von Ehrenmitgliedern (Antrag des Vorstands)

§5 Mitgliedsbeiträge
2. Ehrenmitglieder sind von den Mitgliedsbeiträgen befreit.

§8 Vorstand
7. Der Vorstand kann Mitglieder, die sich um den Verein besonders verdient 
gemacht haben, zu Ehrenmitgliedern auf Lebenszeit ernennen.

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

2. Eindeutige Bezeichnung der Amtsträger (Antrag von Rüdiger Arnold)

Bezeichnungen in der Satzung sollten eindeutig vorgenommen werden, z.B.
- Vorsitzende*r statt Vorstandssprecher 
- stellvertrende*n Vorsitzende*n statt stellvertretender  Vorstandssprecher 

Damit soll erreicht werden, dass sofort ersichtlich ist, welche Position sich hinter 
dem Titel verbirgt. Vorstandssprecher assoziiert nicht unbedingt den Vorstand, 
sondern lediglich den Sprecher. Nach außen hin wird so klar kommuniziert, welche 
Position bekleidet wird.

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

12. Ehrung der Jubilare

Folgende Mitglieder werden für ihre 15-jährige Vereinszugehörigkeit geehrt:

Silvana Kegalj, Tillmann Goltsch



13. Verschiedenes

Die Ehrung der Vereinsmeister erfolgte durch Laufwart Thomas Karcz. Geehrt wurden für:
die große Vereinsmeisterschaft: Birgit Moik und Tillmann Goltsch
die kleine Vereinsmeisterschaft: Patricia Wechler und Georg Brzyk

Rüdiger Arnold warb unter den Anwesenden für die Teilnahme am Hoeschparklauf, als 
Läufer*in und als Helfer*in.
Arnold Pankratow fragte, warum die Website von einer Fremdfirma erstellt werden muss. 
Georg Brzyk erklärte es der Versammlung.
Marc Richter gab noch Erklärungen zu MüMa on Tour und die vergünstigten Startplätze 
durch das Mentoring hierfür.

Georg Brzyk bedankt sich abschließend bei den anwesenden Vereinsmitgliedern und 
beendet die Versammlung um 20:40 Uhr.

Unterschriften:

Versammlungsleiter Protokollführer

Georg Brzyk Rüdiger Arnold


